

**Fecha:** 11-07-2023

**Medio:** El Sur

**Supl. :** El Sur

**Tipo:** Noticia general

**Título:** Fundación y Mejor Niñez trabajan en plan de mejora para hogar de menores

**Pág. :** 5

**Cm2:** 863,9

**VPE:** \$ 2.077.775

**Tiraje:**
**10.000**
**Lectoría:**
**30.000**
**Favorabilidad:**
 No Definida

El director regional (s) de Mejor Niñez detalló en que se han detectado falencias en la infraestructura del hogar, tras denuncias sobre presuntas irregularidades.

Por Karlyng Silva Leal  
karlyng.silva@diarioelsur.cl

**E**n un trabajo dirigido por la Fundación Reñima con el apoyo y acompañamiento del Servicio Mejor Niñez, se mantiene en curso un plan de mejora de aspectos de infraestructura de la residencia Piukeyen, la cual opera en el mismo inmueble que hasta hace unos meses se mantuvo vigente el Hogar Bernardita Serrano en la comuna de San Pedro de la Paz.

Así lo indicó el director regional (s) del Servicio de Protección Especializada de la Niñez, Diego Yáñez, tras una serie de cuestionamientos realizados a la Fundación, tanto por su reciente conformación y adjudicación del programa residencial, así como denuncias respecto a la infraestructura que hoy alberga a menores de edad que han sido derivados por órdenes de tribunales de familia.

"Se estableció un compromiso de crear un plan de mejoras, que es una herramienta que se usa en el servicio cuando hay alguna situación que puede ser mejorable por ciertos puntos técnicos. Se da un plazo –que si mal no recuerdo– es hasta el 11 de julio para remitirlo de vuelta al servicio para que se comience a ejecutar", comentó el director sobre los problemas detectados.

Por su parte, a través de un comunicado público, la Fundación sostuvo sobre los cuestionamientos que "aunque nuestra fundación no cuenta con una larga trayectoria, nos basamos en el conocimiento y la experiencia adquiridos por nuestras fundadoras y su equipo en el trabajo realizado en diferentes residencias de niños, niñas y adolescentes (...) en nuestra institución no existen conflictos de intereses, no estamos afiliados a ningún partido político ni recibimos ayuda ni contactos del oficialismo".

#### PROBLEMAS DETECTADOS

Yáñez explicó que hace un par de días el Servicio recibió una denuncia respecto a situaciones que



*La Fundación Reñima administra el hogar de Primera Infancia Piukeyen, el cual se encuentra operando en el mismo inmueble en que lo hizo el antiguo Hogar Bernardita Serrano.*

## Ex residencia Bernardita Serrano en San Pedro de la Paz

# Fundación y Mejor Niñez trabajan en plan de mejora para hogar de menores

podrían ser irregulares al interior de la residencia Piukeyen, el equipo de supervisión técnica realizó una visita inspectiva para levantar la información y se citó a los representantes legales de la fundación el lunes pasado para revisar las situaciones.

**La Fundación Reñima comenzó a administrar el hogar a mayo de este año y desde entonces ha recibido apoyo técnico desde Mejor Niñez**

Respecto a las situaciones evauladas, Yáñez sostuvo que "más que irregularidades son temas de infraestructura, porque la propiaidad donde funcionaba el antiguo colaborador (en el hogar Bernardita Serrano) claramente tuvo bastantes deficiencias en su operación. Por lo tanto, lo que está haciendo este nuevo colaborador en esta continuidad de atención, es un trabajo de ir mejorando y corrigiendo ciertas deficiencias estructurales".

El director aseguró que lo de-

tectado no reviste una gran gravedad y puede ser subsanado con un plan de emergencia. "Se citó al organismo colaborador, se estableció un plan de mejora, se puso a disposición del servicio dentro de este plan si fuese necesario invertir recursos adicionales, claramente eso será así para mejorar todo lo que tenga que ver con la infraestructura", agregó.

#### FUNDACIÓN REÑIMA

Tras constatarse graves irregularidades en el Hogar Bernardita

Serrano, su administración pasó a manos de la Fundación Reñima el 11 de mayo, la cual señaló que lo encontraron "en un estado deplorable en todas sus dependencias y con diversas irregularidades administrativas y económicas. Inmediatamente pusimos en marcha un plan de mejora, el cual fue comunicado al Servicio Nacional de Protección Especializada a la Niñez y la Adolescencia. Desde entonces hemos trabajado en estrecha colaboración con ellos, subsanando rápidamente las deficiencias de manera eficiente".

Yáñez comentó que durante este periodo, con acompañamiento en asistencias técnicas y supervisiones previas no se habían levantado problemas mayores, hasta la realizada hace unas semanas.

Durante los últimos días se visualizaron imágenes sobre las supuestas condiciones que existían al interior del inmueble, sin embargo, desde el Servicio Mejor Niñez aseguraron que no corresponden a la actualidad; agregando que se encuentra en marcha el diseño de proyectos para mejorar la infraestructura que serán presentados y ejecutados esta semana.



*Se estableció un plan de mejora, se puso a disposición del servicio si fuese necesario invertir recursos adicionales, claramente eso será así para mejorar todo lo que tenga que ver con la infraestructura"*

Diego Yáñez  
Director regional (s) de Mejor Niñez

#### • Acreditación

La Fundación Reñima solicitó su acreditación como organismo colaborador durante el año 2022, logrando la certificación el 22 de marzo de 2023.